

Communiqués

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **121 (1976)**

Heft 2

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

COMMUNIQUÉS

Appel à tous les amis de la cavalerie

Pour commémorer l'année prochaine le centenaire de la création du régiment d'infanterie jurassien (rgt inf 9), le colonel Bosshard a chargé une équipe d'historiens de préparer un ouvrage qui retracera l'existence de ce corps de troupe, mais qui traitera également des formations jurassiennes d'artillerie et de cavalerie depuis 1815 à nos jours.

Les responsables du chapitre consacré à la cavalerie de nos sept districts se permettent de lancer un appel à tous les anciens dragons, à toutes les personnes qui possèdent des documents susceptibles d'éclairer l'histoire de la cavalerie jurassienne. Les journaux d'escadron, les documents de service, les témoignages, les lettres de proches ou d'amis mobilisés que vous conservez précieusement nous intéressent au plus haut point. Les photographies, les gravures, les caricatures également, surtout si vous y joignez une légende permettant de reconnaître les personnages, de situer l'époque et l'événement qu'elles rappellent. Les souvenirs, les anecdotes que vous aurez la bonté de nous communiquer permettront aussi de mieux faire comprendre l'esprit qui animait nos formations de dragons ou de guides.

Il est bien clair que vous recevrez en retour tous les documents que vous nous confierez, dès que des photocopies auront été faites. Nous sommes également prêts à consulter sur place des documents de grande valeur que vous ne voudriez pas envoyer par la poste.

A notre connaissance, personne n'a fait l'histoire de la cavalerie jurassienne; notre entreprise aboutira donc à la condition que tous les amis du cheval veuillent bien nous aider. Nous comptons donc sur vous; fouillez vos greniers, vos papiers, vos albums de photos, ayez ensuite l'obligeance de transmettre ces documents à Hervé de Weck, professeur, rue A.-Merguin 54, 2900 Porrentruy (tél. 066/66 52 32), qui se tient à votre disposition pour tous renseignements complémentaires.

Une plaquette pour le centenaire du bataillon de fusiliers de montagne 8

Les personnes qui atteignent l'âge respectable de cent printemps se voient généralement remettre un confortable fauteuil.

Mais que peut-on bien offrir à un bataillon de fusiliers de montagne tel que le « 8 » qui vient de fêter son centième anniversaire?

Symboliquement, le fauteuil pourrait signifier le début d'un repos douillet. Et ce serait détourner notre institution militaire de sa préparation permanente que de lui choisir un cadeau incitant à la mollesse.

Vu sous un angle plus prosaïque, le fauteuil rassemble presque tous les éléments qui en font un présent inutile: un corps de troupe d'essence alpine ne manque ni de bras vigoureux ni de pieds robustes...

Décidément, il fallait trouver autre chose pour saluer l'événement. Sous l'impulsion du major Abt, cdt bat fus mont 8, une commission de recherche s'est ainsi attelée à la tâche. Formée exclusivement de militaires de tous grades ayant servi sous les couleurs

du « grand 8 », elle a rondement mené à chef la parution d'une plaquette historique fort réussie qui vient à point nommé donner un relief particulièrement significatif à ce jubilé. L'élaboration et l'harmonisation des textes, le choix de l'iconographie, l'échange de correspondances diverses furent autant d'occasions qui renforcèrent, séance après séance, l'attachement des membres du groupe de travail à la tradition solide et souvent pittoresque de leur bataillon. Les investigations s'avèrent d'autant plus heureuses qu'elles concernaient un corps de troupe ayant résisté à toutes les réorganisations survenues depuis sa création.

S'ouvrant sur une magistrale préface du conseiller d'Etat Bonnard, la plaquette s'articule en trois volets: « Hier », « Aujourd'hui » et « Demain » qui se partagent les 48 pages d'une brochure particulièrement soignée du point de vue typographique. Ainsi sont passées en revue les principales étapes qui ont marqué d'un profil plus accentué ce siècle au service du pays: la première « Revue d'organisation » du 21 septembre 1875, la période précédant la guerre de 14-18 lors de laquelle le bat 8 fut mobilisé six fois, l'entre-deux-guerres où le pacifisme de 1918 dut bien vite être remis dans le gilet des illusions historiques devant la montée du nazisme. Quant au deuxième conflit mondial, il a été presque exclusivement évoqué par des témoins. Au travers des pages qui relatent cette période décisive, l'humour ne le cède en rien à la rigueur d'une analyse opérée de l'intérieur parce que vécue intensément. Une palette d'anecdotes savoureuses, l'extrait du glossaire de l'une des unités, voisinent en heureuse complicité avec l'évocation de problèmes plus techniques de l'engagement en montagne.

Personne mieux que les commandants qui se sont succédé à la tête du « 8 » depuis 1946 ne pouvait décrire avec plus de pertinence les hauts faits de ces trente dernières années. Le lecteur parvient ainsi à se faire une image très suggestive de l'évolution des programmes d'instruction adaptés sans cesse à l'image d'un adversaire possible.

C'est dans cette perspective d'une représentation sans complaisance des menaces à venir que le major Abt projette sur la fin de notre millénaire une description réaliste de l'infanterie de demain tout en précisant les conditions psychologiques nécessaires et suffisantes à sa pleine efficacité.

Une brève bibliographie et plus de trente illustrations enrichissent ce travail de la meilleure veine.

Nous souhaitons que cette plaquette, originale autant que bienvenue, retienne l'attention qu'elle mérite.

Cap Marcel FAVRE

Disponible au prix de Fr. 10.— auprès du

Cap E. Cardis
cdt cp EM fus mont 8
1806 St-Légier